
 

Regard sur l'année écoulée 

La communauté au fil des événements 

La communauté, après quelques années « d’hibernation », a repris vie. Le 1er avril, est arrivée 

sœur Marie Christel, que nous sommes heureuses d’accueillir pour un an. 

Après sœur Marie Christel, et la veille du retour de sœur Mary Augustine aux Philippines, 

arrivée providentielle de sœur Paul Marie : elle a proposé de venir nous aider pendant trois 

mois, avec l’accord de sa prieure. Elle est repartie fin août. 

Nous remercions chaleureusement sœur Mary Augustine de nous avoir dépannées un an et 

demi, malgré toutes ses responsabilités. Les personnes qui viennent à la messe le dimanche au 

monastère, ont été heureuses d’entendre, à nouveau, l’orgue. Ses compétences de pharmacienne 

ont aussi été mises à contribution. Et elle a rendu de précieux services à l’infirmerie. 

Après maintes péripéties (démarches administratives...), sœur Têrêxa-Khanh est arrivée fin 

octobre. Elle bénéficie déjà d'une expérience internationale. En novembre, arrivée de sœur 

Claudine et de sœur Pascaline, « prêtées » par nos sœurs de Bambui (Cameroun). Elles mettent 

de l’entrain dans la maison, et sœur Mary Paul a trouvé chez les nouvelles sœurs, des 

musiciennes qui lui permettent de réalise son rêve : utiliser beaucoup d’instruments de 

musique ! un schekere, un petit tambour africain et des maracas se sont donc ajoutés à l’orgue, 

au triangle et à la cithare. Sr Mary Paul fait des « assemblages » selon les circonstances. Le 8 

décembre a  été l’occasion de faire des merveilles et nous attendons une surprise pour Noël. 

 

 



De juillet à octobre, il y a eu des passages de regardantes. Nous touchons du doigt l’attrait que 

Lourdes et le Rosaire continuent à exercer.  

La covid a fait un petit passage au mois d’août : cinq sœurs ont dû s’isoler pendant une semaine. 

Notre infirmerie est entrée de nouveau en fonction, vers Pâques, pour sœur Jean-Marie, qui 

s’est rapidement éteinte, car nous avons célébré ses obsèques le 25 septembre ; brève maladie, 

sans souffrance. Quant à sœur Marie-Sabine, elle nous a causé des frayeurs : il a fallu l’amener 

aux Urgences de Lourdes, car nous l’avons trouvée inconsciente, au moment de la chaleur du 

mois d’août : hyperthermie très grave. Un mois après, elle a dû retourner à l’hôpital où elle est 

encore. 

Voilà un bref tour d’horizon de la vie de notre communauté, ces derniers mois. A couleur 

internationale, comme la réalité de Lourdes. 

Il ne faut pas, pour autant, oublier la boutique du monastère : elle a été complètement rénovée 

et présente de nouveaux produits. 

Des visites 

En mars, Mère Nemia et sœur Rebecca, dominicaines du Très Saint Rosaire, des Philippines, 

ont séjourné à l’hôtellerie. Elles arrivaient de Rome. Sœur Rebecca est la supérieure de la 

communauté de Rome, Mère Nemia, la supérieure générale, en repos à Rome. 

Du 23 décembre au 1er janvier, le fr. Thomas Michelet, est venu de l’Angelicum, pour célébrer 

Noël avec nous. Il est revenu pour la Semaine Sainte.  

Notre évêque est venu nous visiter au début de l’année. Les six évêques de « l’équipe de vie » 

viennent maintenant régulièrement au monastère, avant chaque assemblée de la conférence 

épiscopale (mars, puis novembre). A chaque fois, ils célèbrent une messe avec nous. 

La question de l’aumônier a été le point névralgique de l’année. Le 28 février, en effet, notre 

aumônier indien nous quittait ; des prêtres de Lourdes nous ont assuré la messe. Heureusement, 

ils sont nombreux (paroisse, communautés religieuses, sanctuaire). Mais, quand la saison a 

commencé, la messe n’a pas pu être quotidienne, bien que le P. Jean-Marcel Rossini (capucin) 

ait fait tout son possible pour nous l’assurer le plus souvent possible. Cependant, vers la fin 

août, le problème a été résolu. Le Frère Jean-François Niamké o.p. (Angelicum) nous a 

dépannées trois semaines, en attendant notre aumônier assigné : le Père Jacques Adjadohoun 

— prêtre étudiant — (béninois), qui est arrivé le 15 septembre ; il peut célébrer aussi la messe 

en anglais, ce qui permettra aux Philippins de Paris de revenir au monastère. 

Notons aussi quelques visites de sœurs de la fédération : en juillet, sœur Agnès, au retour du 

conseil fédéral de Dax, puis sœur Lioba, accompagnée de sœur Myria. 

Quelques frères aussi sont passés : d’abord le fr. Vivian Boland (irlandais), qui est à Rome. Il 

prêchait une retraite en anglais, au centre de l’Assomption, près de chez nous. Puis la visite du 

fr. Pierre (chinois) qui étudie la liturgie à Sainte-Sabine : il était de passage à Lourdes.  

Nous avons bénéficié, cette année encore,  de l’aide de nos bénévoles : Anne-Christine est 

venue deux mois, relayée par Monique et Félix. 

Il ne faut pas oublier les récollections mensuelles des fraternités Charles de Foucauld (qui sont 

venus aussi pour leur retraite annuelle et pour célébrer une messe pour la fête de leur saint 

patron), les fraternités carmélitaines et une fraternité de prêtres du diocèse. Plusieurs troupes de 

scouts se sont succédés aussi. Le jardin de l’aumônerie est pour eux un lieu rêvé. 

 

Que dire encore ? Nous rendons grâces pour tous les dons que le Seigneur nous a accordés 

pendant l’année écoulée et pour l’espérance qui nous anime ; et nous souhaitons à tous une 

année remplie de grâces, malgré l’horizon encore sombre. 

 

Les moniales dominicaines de Lourdes 

Décembre 2023 


